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  Невозможно, чтобы люди жили вместе, не ощущая то целое, которое они образуют своим единением. Эмиль ДЮРКГЕЙМ

Непрекращающаяся засуха диктует садоводам  
режим жесткой экономии воды

Дорога водичка 
для полива

 торжество
Магнитка – юбилею  
«крылатой пехоты»
Воздушно-десантные Войска – «крылатая пехота», «голубые береты» 
– какими только эпитетами не награждали гвардейцев-десантников, но 
во все времена и при любых обстоятельствах неизменными оставались 
сила, мужество и надежность людей, живущих по принципу: «никто, кро-
ме нас!»

История ВДВ берет свое начало 2 августа 1930 года – тогда на учениях военно-
воздушных сил Московского военного округа под Воронежем на парашютах было де-
сантировано подразделение 12 десантников, что позволило военным теоретикам уви-
деть огромные возможности, связанные с быстрым охватом противника по воздуху. С 
того времени и отмечают День десантника.

Воздушно-десантные войска вписали немало ярких страниц в историю вооружен-
ных сил. И сегодня воины-десантники вызывают уважение и восхищение, как у вете-
ранов, так и у молодых, готовящихся к службе в армии.

1 августа Магнитогорск торжественно отметит 80-летие легендарных воздушно-
десантных войск.

Союз десантников совместно с союзом ветеранов Афганистана и администрацией 
Магнитогорска проводят праздник.

В 11.00 у храма Вознесения Господня пройдет молебен по погибшим воинам, в 19.00 
на площади перед «Ареной-Металлург» состоится демонстрация военной техники, 
вооружения и оснащения, показательные выступления бойцов спецподразделений 
и военно-патриотических клубов. В 20.00 на площади «Арена-Металлург» начнется 
праздничный концерт с участием творческих коллективов города и гостей: лауреата 
фестивалей военно-патриотической песни, автора-исполнителя Владимира Воронова, 
основателя группы «Голубые береты» Олега Ганцова, в 23.30 прогремит праздничный 
салют.

Приглашаем всех на празднование.

  взгляд
Хлеб бомжу
недаВно посмотрела сюжет по телевизору про 
жителя Липецка, негра с запоминающимся «са-
латным» именем оливье. он кормит липецких 
бомжей: покупает крупы, в столовой ему варят 
огромные кастрюли с кашами. 

Вместе с добровольными помощниками Оливье разда-
ет еду в нескольких точках города. Даже бедные пенсио-
неры присоединяются – он никого не гонит. А если просят 
денег, то не дает, знает: потратят на выпивку. 

Я сама по жизни долго определялась, кому из прося-
щих помогать, а кому нет. Бабушкам и детям старалась 
подавать, а на испитых мужиков денег жалела. В тот день, 
когда посмотрела сюжет, на «Юности» увидела жуткого 
бомжа с ампутированными ногами. Он сидел на асфальте, 
рядом – засаленная кепка с мелочью. Подавали ему мало. 
Я тоже прошла мимо. И внезапно поняла, что мне нужно 
сделать – в хлебном ларьке купила самую большую бу-
ханку и вернулась к бомжу. Немного волновалась  – вдруг 
откажется от моего дара. Протянула хлеб – сидит безу-
частно. Спросила: возьмешь? Тогда он двумя черными 
руками ухватился за буханку, сразу положил ее в рюкзак.  
Мучительно выговорил: «Спасибо». И от этого усилия, а 
может, от голода струйки слюны жалко потекли из угол-
ков его губ.

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО   

 конференция
Спортзал для лицеистов
В Лицее при МаГу прошла итоговая родительская 
конференция.

Родители одобрили работу лицея, выбранный им курс 
и проголосовали за школьную форму. Директор Людмила 
Смушкевич рассказала об успехах лицеистов в прошлом 
учебном году и определила перспективы на следующий. 
По ее словам, главная цель лицея – не просто образование, 
а воспитание конкурентоспособного ученика, обладающего 
навыками научно-исследовательской деятельности, мотива-
цией для высшего образования и карьеры.

– В конце учебного года на линейке два часа вручали ди-
пломы и грамоты олимпиадникам и победителям конкурсов, 
– гордится директор. – Наши ребята побеждают не только в 
городских, но и в областных, региональных и всероссийских 
олимпиадах,  на конкурсах всех уровней. Лицей и сам ор-
ганизатор региональных конкурсов компьютерной графики 
«Мир, в котором я живу»  и фотографии «Точки удивления».  
Впервые лицей стал площадкой для проведения всероссий-
ского турнира имени Ломоносова.

Высокие результаты стали возможны благодаря сотрудни-
честву лицея и вуза: здесь дисциплины преподают ученые, 
заведующие кафедрами, ведущие профессора МаГУ. Умеют 
тут удержать и молодых специалистов: аспирантов, лучших 
выпускников вуза с красными дипломами. Они создают в 
лицее особую креативную атмосферу.   

Чем раньше начнется процесс вовлечения ребят в лицей-
скую жизнь, тем лучше. Поэтому на ближайший учебный 
год в лицей прием шел не с восьмого класса, как раньше, а с 
пятого. Набор прошел успешно – у лицея хорошая репутация 
и рекомендации выпускников и их родителей. С пятого по 
девятый класс будет предпрофильная подготовка с углублен-
ным изучением предметов естественно-математического и 
гуманитарного циклов. С десятого –  профильное обучение.

Гордость лицея – воспитательная система, признанная 
одной из лучших в области. Здесь действует одиннадцать 
кружков, есть литературная студия, театр эстрадных миниа-
тюр, развито лего-движение. А популярность  лицейского 
киноклуба такова, что решено сделать его городским. Дваж-
ды в месяц выходит газета «Лицейский вестник»,  занявшая 
первое место на первом городском фестивале школьных 
СМИ «Зоркое сердце». Выпускница лицея Ирина Орлова 
стала победительницей совместного конкурса «Магнито-
горского металла» и журналистского отделения филологи-
ческого факультета МаГУ «Войди в журналистику» и полу-
чила льготы при поступлении в вуз. Юнкоры «Лицейского 
вестника» проходят социальную практику в «Магнитогор-
ском металле», а выпускники получили рекомендательные 
письма для поступления в МаГУ.

Лицейская жизнь интересна: праздники и поездки на при-
роду, выборы президента и кавээновское движение, темати-
ческие дни – на переменках звучит музыка, а ребята прихо-
дят в лицей то «под битлов», то в стиле диско. Эта традиция 
сохранится, но повседневный наряд лицеиста решено сде-
лать более строгим. Дипломницы технологического факуль-
тета МаГУ разработали форму для лицеистов с учетом их 
предпочтений. 

Вторая часть конференции была посвящена хозяйствен-
ным проблемам. Если в прошлом году в лицее разводили 
руками – где взять денег на протекающую крышу, то те-
перь ситуация изменилась: и крышу отремонтировали, и на 
спортзал ресурсы есть. 

Людмила Николаевна поблагодарила тех, кто сделал 
вклад в детское здоровье. 600 тысяч выделил город, более 
130 тысяч депутат Горсобрания Егор Кожаев, 100 тысяч – 
комбинат в рамках традиционной шефской помощи. Правда, 
все задумки реализовать не удастся – на них нужны почти 
два миллиона, но в будущем учебном году у лицея появится 
свой спортзал.  Третий год подряд лицей становится лучшим 
в организации физкультурно-оздоровительной работы, а с 
появлением спортивной площадки оздоровление ребят до-
стигнет нового уровня.

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО
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нынешниМ летом «водная тема» стала 
главной в средствах массовой информации 
Магнитогорска, оттеснив на второй план 
все другие проблемы. Второй год подряд 
продолжающаяся засуха стала причиной об-
меления рек, озер и подземных источников, 
снабжающих город питьевой водой. Выход 
один – режим жесткой экономии. но всегда 
ли это удается на практике? недавно в рас-
поряжении редакции оказалось письмо, 
поступившее в трест «Водоканал» от жителей 
пятидесяти домов поселка Бардина. Вот что 
сообщают поселяне.

«Просим вас разобраться с ситуацией, воз-
никшей с поливной водой в поселке Барди-
на. Председатель сада «Машиностроитель» 

Алексей Михайлович Натяга запросил оплату за 
поливную воду в расчете 1500 рублей с одного 
дома за сезон, что неправомерно. Считаем, что 
он вымогает деньги с жителей поселка в засуш-
ливый сезон. Мы обратились в администрацию 
Ленинского района Магнитогорска, вопрос не был 
решен, мы получили ответ: «У нас сейчас рыночные 
отношения.

Поливной воды нет с шестого июня. Жители 
поселка используют питьевую воду для полива 
огородов».

За разъяснением мы обратились к руководству 
треста «Водоканал». Вот что удалось выяснить. 

Во-первых, сети поливочного водовода, обслу-
живающего дома поселка Бардина и сада «Ма-
шиностроитель», не находятся на балансе треста 
«Водоканал» и не эксплуатируются им. Поэтому 
«Водоканал» никак не может влиять на взаимоот-
ношения правления садоводческого товарищества 
и жителей поселка.

Во-вторых, рассуждая о стоимости предоставле-
ния услуги по поливочной воде, следует отметить: 
данная услуга не является бесплатной ни для кого. 
Необходимо обратиться к постановлению главы 
города Магнитогорска № 2793-П от 29.03.10 г., 

в котором указана стоимость кубометра техниче-
ской воды – 7,07 руб./м3 без НДС (8,34 руб./м3 с 
НДС). Это расценки, по которым трест «Водоканал» 
готов осуществлять организациям и фирмам под-
воз технической воды для полива палисадников и 
клумб города.

В тресте жителям поселка посоветовали согла-
совать и урегулировать спорную ситуацию, про-
считав потребление поливочной воды по тарифам, 
утвержденным постановлением главы города в 
зависимости от площади вашего участка.

К примеру, МП трест «Водоканал» обслуживает 
сети поливочного водовода в поселке Крылова из 
расчета: одна сотка площади земельного участка 
– 30 кубометров воды. Поливочный сезон длится 
150 календарных дней: с 1 мая по 30 сентября. 
Из 150 дней – 50 дней считаются поливочными, 
то есть одна поливка приходится на три дня. Что-
бы узнать общую сумму за услугу, 
следует обратиться к тарифам: 30 Х 
8,34 = 250,2 рубля/за 1 сотку. Если 
общая площадь участка шесть соток, 
то общий платеж за весь поливочный 
сезон составит: 250,2 Х 6 = 1501,4 
рубля. Таким образом, исходя из 
данного примера, выставленные председателем 
сада «Машиностроитель» счета за потребление по-
ливочной воды являются обоснованными.

В администрации Ленинского района пояснили: 
совместными усилиями ситуация близка к разреше-
нию. Рассматривали несколько вариантов решения 
проблемы обеспечения жителей поселка Бардина 
поливочной водой. Своего водовода у поселка нет, 
последние годы использовали сети сада «Машино-
строитель», но в засушливые годы главной задачей 
председателя сада стало обеспечение нужд своих 
садоводов, что, согласитесь, вполне резонно. Все 
же удалось прийти к компромиссу: трижды в неде-
лю в поселок подавали бы поливную воду, а плата 
за сезон с одного дома составила бы примерно 
полторы тысячи рублей. Первоначально на том и 
порешили, но вскоре воры сломали задвижку на 
садовом водоводе, и вода беспрепятственно пошла 

в поселок, а вот в садоводческом товариществе 
ее не стало. Тогда председатель расторгнул ранее 
достигнутые договоренности, и поселок вновь 
остался без воды.

Найден второй вариант: запитать поливочные 
сети поселка от водовода садоводческого товари-
щества «Коммунальщик-2». Администрация райо-
на, группа активистов-поселян встретилась с его 
председателем. Договорились: дважды в неделю 
садоводы поделятся поливной водой с поселянами. 
Обговорили цену и график подачи воды. На днях 
в кассу садоводческого товарищества поступила 
необходимая сумма. На днях поливная вода при-
дет в поселок.

– Но у нас опять некоторые товарищи «воду му-
тят», – рассказали в поселке, попросив не называть 
имен. – К примеру, есть в поселке женщина, шибко 
привередливая, а по большому счету – скандалист-

ка. Сначала ее не устраивал размер 
платы за поливочный сезон, потом 
– график подачи воды в поселок. И 
вот она, якобы от имени всех жителей 
поселка, ходила в районную админи-
страцию, к председателям садов, в 
прокуратуру и требовала снизить цену 

и давать воду в удобные ей дни и часы. Но давайте 
реально смотреть на вещи: своего водовода у нас 
нет, а садовые сети в первую очередь призваны 
обслуживать нужды садовых товариществ. Хорошо, 
что председатели садов нам пошли на встречу, а 
ведь имели полное право отказать.

Надеемся, что конфликт с приходом воды в 
поселок исчерпан. Кроме того, как сообщили в 
администрации Ленинского района, строительство 
поливного водопровода в поселке Бардина уже в 
качестве проекта ближайших лет обсуждается на 
уровне городской власти. Вопрос непростой, цена 
его высока. Да и не только этот поселок нуждается 
в водоводе. Но в случае принятия грамотной и эко-
номически обоснованной городской программы, 
подкрепленной достаточным финансированием, 
дело вполне решаемое 

мИХаИл СКУрИДИН

Из 150 дней –  
50 считаются  
поливочными


